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Okay, zugegeben: in den
vergangenen Jahren lagen
wir mit Prognosen zum
Saisonverlauf gründlich
daneben. Vor allem im
letzten. Der Südfinder hatte
den FV Ravensburg auf
Platz 2 bis 4 verortet, aber
die Mannschaft konnte erst
am letzten Spieltag den
Abstieg verhindern. Eine
Katastrophen-Saison! Ge-
fühlt ist Ravensburg jetzt
besser, weil neun Spieler
verpflichtet wurden, von
denen mindestens drei in
die Startelf drängen. Trotz-
dem gibt’s viele Fragezei-
chen. Kann der neue Tor-
wart Christian Steinlechner
dauerhaft Ruhe ausstrah-
len? Passt der neue Super-
star und Regionalliga-Auf-
steiger Ivo Colic dauerhaft
zum familiären FV? Kann
die junge Mannschaft dau-
erhaft Leistung abrufen?
Warten wir es ab - ohne
Prognose.

Meine Sicht

Prognosen sind
gefährlich

Was meinen Sie?
r.halle@suedfinder.de

Von 
Robin Halle

RAVENSBURG - Der FV Ra-
vensburg startet am Freitag
mit dem Heimspiel gegen den
Aufstiegsfavoriten SG Son-
nenhof-Großaspach in die
neue Oberliga-Saison (18 Uhr,
Cteam Arena). Auf die Fans
wartet ein buntes Rahmen-
programm: Im Stadion steigt
die erste Afterworkparty.
Sportdirektor Fabian Hum-
mel stellt im Interview die
neuen Spieler vor. Für Fans
wurde eine Art Fanmeile ge-
schaffen. Einlaufkinder be-
gleiten die Spieler auf den
Platz. Stadionsprecher Ralf

Reinmann sorgt vor dem Spiel
und später bei der Pressekon-
ferenz für Unterhaltung.
Kurzum: Der Stadionbesuch
soll Event-Charakter haben.
Die Eintrittspreise bleiben ge-
genüber der Vorsaison unver-
ändert: Erwachsene Sitzplatz
10 Euro, Erwachse Stehplatz 8
Euro. Der Südfinder verlost
zum Spiel gegen Großaspach
3X2 Sitzplatzkarten. Wer ge-
winnen will, schickt eine E-
Mail mit dem Stichwort „FV
Ravensburg“ an gewin-
nen.rv@suedfinder.de. Es
entscheidet das Los. roh

Gratis zum ersten Heimspiel
Gewinnspiel

Jetzt geht’s los!
Der FV Ravensburg startet Freitag in die neue Saison
Neun neue Spieler - Erste Aferworkparty im Stadion
Alle Infos und viele Interviews - 6 Sonderseiten 
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„Wir tun das, weil wir unsere
Heimat lieben!“ Dieser Satz ist
Vorstand Dr. Patrick Kuchel-
meister besonders wichtig,
wenn er über das Förderenga-
gement der Kreissparkasse
Ravensburg spricht. Das Geld-
institut ermöglicht mit stolzen
2,5 Millionen Euro zahlreiche
Projekte in der Region.

VON ROBIN HALLE

■ Herr Kuchelmeister,
warum engagiert sich die
Kreissparkasse Ravensburg
als Sponsor beim FV Ravens-
burg?

Der FV ist eine der ersten
Adressen im Landkreis, wenn es
um Fußball geht. Ich selbst bin
regelmäßig bei den Heimspie-
len in der C-Team Arena und
hoffe natürlich, dass diese Sai-
son erfolgreicher verläuft als
die letzte. Immerhin hat man
sich namhaft verstärkt. Um was
es uns aber geht, ist insbeson-
dere die Jugendförderung. Des-
halb engagieren wir uns – ne-
ben unserem generellen Spon-
soringengagement hier beim
FV (z.B. die Bandenwerbung) –
eben auch maßgeblich im Rah-
men des Baus des neuen Nach-
wuchsleistungszentrums. Wir
stellen dieses Jahr dem FV u.a.
dafür eine namhafte fünfstelli-
ge Summe zur Verfügung.

■ Wo fördern Sie noch?
Unser Förderengagement

lässt sich ganz gut in die Teilbe-
reiche Sport, Kultur, Kunst, Um-
welt und Soziales einteilen. Und
warum tun wir das: Weil wir un-
sere Heimat lieben.

■ Das müssen Sie er-
klären.

Es ist ja so: Sparkasse ist
mehr als eine Bank. Wir arbei-
ten nicht nur in der Heimat,
sondern wir arbeiten im wörtli-
chen Sinne AN DER HEIMAT.
Das bildet die DNA unserer
Sparkasse ab und unterscheidet

uns von allen anderen Banken
da draußen. Auch deswegen
heißen wir Sparkasse und eben
nicht Bank. Ich sage ganz gerne:
Sparkasse ist für alle da. Eine
starke Sparkasse ist die gesell-
schaftliche Klammer der Regi-
on. Sie vereint und verbindet
mit ihrer breiten Kundenbasis
mehr Menschen unter einem
Dach als jede andere Instituti-
on, jeder Verein, jedes andere
regionale Unternehmen, jede
andere Vereinigung. Das ist für
mich Sparkasse.

■ Was bedeutet das für
das finanzielle Engagement
in der Region?

Wir arbeiten eben nicht für
fremde Investoren und irgend-
welche Anteilseigner, sondern
für alle, die hier leben – eben
um unserer Region etwas zu-
rückzugeben. Es gibt viele Bei-
spiele – es sind 2,5 Mio. Gründe,
die uns von den anderen unter-

scheiden. Denn auf 2,5 Mio.
EUR beläuft sich unser Gemein-
wohlengagement pro Jahr! Da-
bei gefällt mir der Begriff des
„Möglichmachers“ ganz gut:
Wir machen eben nicht nur
möglich, dass eine junge Fami-
lie in die eigenen vier Wände
zieht oder eine Firma eine neue
Produktionshalle baut. Wir ma-
chen eben auch möglich, dass
ein Verein wie der FV Ravens-
burg ein Nachwuchsleistungs-
zentrum bauen kann.

■ Zurück zum FV: Was
war Ihr Highlight in der letz-
ten Saison und wie lautet Ihr
Tipp für die neue Saison?

Mein Highlight war definitiv
der 2:0-Sieg gegen die Stutt-
garter Kickers mit einer überra-
genden Stimmung und einer
starken Leistung. Dieses Jahr
glaube ich daran, dass die
Mannschaft im oberen Tabel-
lendrittel mitspielen kann.

„Uns geht es insbesondere
um die Jugendförderung“
Vorstand Dr. Patrick Kuchelmeister spricht über das
Sponsoring des Kreissparkasse Ravensburg beim FV

Dr. Patrick Kuchelmeister sagt: „Wir machen eben nicht nur
möglich, dass eine junge Familie in die eigenen vier Wände zieht
oder eine Firma eine neue Produktionshalle baut. Wir machen
eben auch möglich, dass ein Verein wie der FV Ravensburg ein
Nachwuchsleistungszentrum bauen kann.“ Foto: Patrick Dopfer

04.08., 18 Uhr
FV - Großaspach

12.08., 15.30 Uhr
FC Nöttingen - FV

19.08., 16 Uhr
FV - Normannia Gmünd

26.08., 14 Uhr
FC Holzhausen - FV

30.08., 19 Uhr
SSV Reutlingen - FV

02.09., 14 Uhr
FV - Offenburger FV

09.09., 15.30 Uhr
TSV Essingen - FV

16.09., 14 Uhr
FV - FC 08 Villingen

26.09., 14 Uhr
TSG Backnang - FV

30.09., 16 Uhr
FV - 1. Göppinger SV

03.10., 15.30 Uhr
ATSV Mutschelbach - FV

07.10., 14 Uhr
FV - FSV Hollenbach

14.10., 15.30 Uhr
SV Oberachern - FV

21.10., 16 Uhr
FV - 1. CfR Pforzheim

28.10., 15.30 Uhr
VfR Mannheim - FV

04.11., 14 Uhr
FV - FC Denzlingen

Spielplan (Hinrunde)INFO

Der FV Ravensburg startet am
Freitag gegen Großaspach in
die neue Oberligasaison (18
Uhr, Cteam-Arena). Cheftrai-
ner Michael Schilling sieht die
Mannschaft sehr gut vorberei-
tet. Er will drei bis fünf Neuzu-
gänge für die Startelf nomi-
nieren. Das Interview.

VON ROBIN HALLE

■ Herr Schilling, wie lau-
tet Ihr Fazit am Ende der
Vorbereitung?

Ich bin sehr zufrieden. Die
Mannschaft ist in vielen Berei-
chen einen Schritt weiter als in
der vergangenen Saison. Die
neuen Spieler haben sich gut in-
tegriert. Es ist alles positiv.

■ Der FV hat gleich neun
neue Spieler verpflichtet.
Wer empfiehlt sich für die
Startelf?

Ich nenne keine Namen.
Aber drei bis fünf Neuzugänge
sollten zum Einsatz kommen.
John Schmidtke und Ivo Colic
bringen Erfahrungen aus der
Oberliga mit. Die jungen Spieler
entwickeln sich gut, aber der
ein oder andere braucht noch
etwas Zeit.

■ Der neue Torwart Chris-
tian Steinlechner hat in der
Vorbereitung einen guten
Eindruck hinterlassen. Ist

Haris Mesic weiter gesetzt
oder gibt es einen Kampf um
die Nr. 1?

Daniel Geiselhart hat eben-
falls eine gute Vorbereitung ge-
spielt. Wir haben gleich drei tol-
le Torhüter. Wer im Pokal ge-
gen Ulm spielt, sollte in der
Oberliga gesetzt sein (es war
Steinlechner, die Red.). Wir hal-
ten es uns im Trainerteam mit
Torwarttrainer Kevin Kraus
aber offen, im Pokal zu wech-
seln. Die Torhüter brauchen
Spielpraxis. 

■ Wer ist Kapitän in der
neuen Saison?

Mo Jeggle. Er ist eine super
Persönlichkeit. Der ideale Kapi-
tän.

■ Trauen Sie der Mann-
schaft zu, im oberen Ta-
bellendrittel mitzuspielen?

Wir haben uns in der vorigen
Saison mit vier Toren mehr ge-
genüber Rialasingen vor dem
Abstieg gerettet. Deshalb lau-
tet unser Saisonziel, mit dem
Abstieg nichts mehr zu tun zu
haben. Wir wollen eine ruhige
Saison spielen. 

■ Welche Vereine spielen
um den Aufstieg?

Ich sehe Pforzheim und
Großaspach ganz vorne. Villin-
gen dürfte oben mitspielen,
vielleicht auch Oberachern. Da-
zu kommen zwei bis drei Über-
raschungsmannschaften. 

„Mo Jeggle ist der ideale Kapitän“
FV-Trainer Michael Schilling schwärmt von der neuen Mannschaft - Ziel: „Eine ruhige Saison“

FV-Trainer Michael Schilling spricht viel mit den Spielern. 
Er wechselt aktuell u.a. auf der Torwartposition. Neuzugang
Christian Steinlechner steht anstelle des bisherigen Stamm-
torwarts Haris Mesic zwischen den Pfosten. Fotos: Udo Kibele

Der gebürtige Schweizer
Michael Schilling (46)
arbeitet seit dem
23.12.2022 als Cheftrainer
beim FV. Sein Vertrag läuft
bis zum 30.06.2025. Schil-
ling war zuvor vier Jahre
Cheftrainer beim 1. FC
Rialasingen-Arlen. Dort
führte er die Mannschaft in
die Oberliga. Schilling
besitzt die UEFA-A-Lizenz.
Sein bevorzugtes Spiel-
system lautet 4-2-3-1.

TrainerINFO

Stürmer Daniel Schachtschneider hat im Verbandspokalspiel
gegen Olympia Laupheim getroffen. Trotzdem kämpft er um
einen Stammplatz. Foto: Inge Hartmann

Mo Jeggle gibt als Kapitän
die Kommandos.

Wo Öko draufsteht, ist bei uns auch Öko drin – garantiert. 

twsNaturstrom stammt aus reiner Sonnen-, Wind- und Wasser- 

kraft. 100% in Deutschland produziert, in unseren eigenen 

Anlagen oder nachhaltiger Erzeugung in Süddeutschland.  

Das ist gut für die Region. Für die Zukunft. Für dich. TWS

GEMEINSAM 
was bewegen.

Bewegung. Verbindung. Energie.
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Tor
Christian Steinlechner,
Haris Mesic, Daniel Geisel-
hart

Abwehr
Dominik Ceko, Thomas
Zimmermann, Manuel
Geiselhart, Jannik Fippl,
Samuel Boneberger, Mo-
ritz Strauß, Jonas Schuler,
Marek Bleise, Julian Flock, 

Mittelfeld
Moritz Jeggle, Dominik
Wieland, Burhan Soyudo-
gru, Timo Senn, Rojhat
Demir, Gabriel Galinec,
Yannick Egle, Ivo Colic,
John Schmitke

Angriff
Paul Strauss, Nick Zim-
merer, Tim Lauenroth,
Felix Schäch, Leandro
Stehle, Dennis Blaser,
Daniel Schachtschneider

Trainer
Michael Schilling; Rahman
Soyudogro, Kevin Kraus

Sportdirektor
Fabian Hummel

Teammanager
Alex Heumann

Mannschaftsarzt
Dr. Tobias Fabian

KaderINFO

Die Neuzugänge: John
Schmidtke (22), Mittelfeld,
kommt vom Regionalligisten
Rialasingen

Dominik Ceko (19), Innenver-
teidiger, kommt aus der U19
vom SSV Ulm. Wurde vom FC
Bayern ausgebildet.

Jannik Fippl (23), Innenver-
teidiger, kommt von NOFV-
Oberligist Tennis Borussia
Berlin.

Timo Senn (27), Mittelfeld,
kommt vom Landesligisten
SpVgg Frickingen-Altheim-
Lippertsreute.

Yannik Egle (23), Innenver-
teidiger, kommt vom Regional-
ligisten FV Illertissen. Er hat
auch für Ulm gespielt.

Marek Bleise (20), Innenver-
teidiger, kommt von Rialasin-
gen, lange ausgebildet beim SC
Freiburg.

Der FV Ravensburg hat zur
neuen Saison gleich neun neue
Spieler verpflichtet. Mindes-
tens drei drängen bereits in
die Startelf, namentlich Tor-
wart Christian Steinlechner,
Mittelfeldspieler John
Schmidtke und Offensivspie-
ler Ivo Colic. Er kam vom Re-
gionalliga-Aufsteiger Stutt-
garter Kickers und gilt als ei-
ner der besten Spieler im Ka-
der.

VON ROBIN HALLE

RAVENSBURG -
„Wir freuen uns
auf eine Ballsi-
cherheit und sei-
ne Kreativität“,
sagt Sportdirek-
tor Fabian Hum-
mel über Colic,

der für Stuttgart 41 Spiele ab-
solvierte. Der zweite Hoff-
nungsträger kam von Rialasin-
gen und heißt John Schmidtke.
„Er ist sicher einer der top zen-
tralen Mittelfeldspieler der Li-
ga“, sagt Hummel. Und weiter:
„John wurde in der kompletten
Jugend beim KSC ausgebildet.
Er hat bei uns einen Zwei-Jah-
res-Vertrag unterschrieben.“

Trainer Michael Schilling hat
bereits angekündigt, dass der
neue Torwart Christian Stein-
lechner den bisherigen Stamm-
torwart Haris Mesic verdrängen

wird (siehe Inter-
view links). Kandi-
daten für die Start-
elf sind zudem die
Neuzugänge Bla-
ser, Egle und Senn.
Andere Neuzugän-
ge dürften per-

spektivisch wichtig werden,
beispielsweise Jannik Fippel
von Tennis Borussia Berlin.
Hummel sagt: „Er ist Innenver-
teidiger, hat in der abgelaufe-
nen Saison bei Tennis Borussia
Berlin gespielt, ist Linksfuß und
wird uns mit seiner Erfahrung
aus der Regionalliga sicher sehr
helfen.“ Über Marek Bleise, der
aus Rialasingen zum FC wech-
selte, sagt Hummel: „Er ist de-
fensiv variabel einsetzbar,
hauptsächlich Außenverteidi-
ger, wurde lange beim SC Frei-
burg in der Fußballschule aus-
gebildet. Er hat einen Zwei-Jah-
res-Vertrag unterschrieben.“
Und über Dominik Ceko: „Er ist
Innenverteidiger, wurde lange
beim FC Bayern auf dem Cam-
pus ausgebildetund wechselt
vom SSV Ulm zu uns.“ Sein Ver-
trag läuft bis 2025.

Beim letzten Pokalspiel in
Ulm hatte Schilling die folgen-
de Elf auf den Platz geschickt:
Steinlechner – Boneberger, Ga-
linec, Geiselhart, Zimmermann
– Jeggle, P. Strauß, Schmidtke,
Colic, Schäch – Soyudogru. Ein
Hinweis auf die Startelf gegen
Großaspach am Freitag? 

Steinlechner, Colic & Schmidtke drängen in die Startelf
Ravensburg verpflichtet neun Neuzugänge - Sportdirektor Hummel sieht Schmidtke unter besten Mittelfeldspielern der Liga

Ivo Colic (24), Mittelfeld, kommt vom Regionalliga-Aufsteiger
Stuttgarter Kickers. Dort hatte der Rechtsfuß in der vergange-
nen Saison 12 Tore erzielt, davor 29. Foto: Inge Hartmann

Hummel: „Wir freuen
uns auf die

Ballsicherheit und die
Kreativität von Ivo

Colic“

Olympia Laupheim - FV 2:4
(WFV-Pokal)
FV - Eintracht Frankfurt
U21 1:2 
FV - FC Wangen 6:2
S.-Augsburg - FV 1:1
FV - FC Dornbirn 2:2
SSG Ulm - FV 0:5 
(WFV-Pokal) 

VorbereitungINFO

Die Sportklinik Ravensburg
übernimmt zur neuen Saison
erneut die medizinische Be-
treuung der Spieler des FV Ra-
vensburg. Wie sich die Zusam-
menarbeit konkret gestaltet,
erklärt Sportarzt Dr. Tobias
Fabian.

VON ROBIN HALLE

■ Herr Dr. Fabian, was
leisten die Ärzte der Sport-
klinik Ravensburg beim FV?

In erster Linie behandeln wir
orthopädische Verletzungen
der Spieler. Auch Muskelverlet-
zungen. In der vergangenen
Saison waren viele Spieler ver-
letzt. Wir haben es mit unserem
Ärzteteam geschafft, dass die
Spieler zum richtigen Zeitpunkt
ins Mannschaftstraining zu-
rückkehren konnten.

■ In der Fußball-Bundes-
liga steht ein Spieler nach
einem Muskelfaserriss i.d.R.
nach zwei Wochen wieder auf
dem Platz. Ist das in der
Oberliga genauso?

Das lässt sich pauschal nicht
beantworten. Die Spieler des
FV Ravensburg sind keine Fuß-
ballprofis. Viele Spieler arbei-
ten, manche studieren. Deshalb
spielt die Trainingsintensität
nach einer Verletzung eine
wichtige Rolle. Wir raten zu ei-

ner aktiven Regeneration ab
dem ersten Tag der Verletzung.
Konkret: Wir raten dazu, den
verletzten Spieler nicht kom-
plett aus dem Trainingsbetrieb
rauszunehmen, sondern das
Training an die Verletzung an-
zupassen. Beispielsweise in
dem die verletzte Muskelgrup-
pe nicht belastet wird. Eine
ACP-Eigenbluttherapie kann
bei Faserrissen ebenfalls hel-
fen. Mit dieser Therapie haben
wir an der Sportklinik sehr gute
Erfahrungen gemacht. Ohne
diese Maßnahmen würde es in
der Oberliga zirka vier Wochen
dauern, bis ein Spieler nach ei-
nem normalen Faserriss wieder
auf dem Platz steht. Mit den
Maßnahmen ist ein Spieler
nach zwei bis drei Wochen wie-
der fit. 

■ Sie haben die Trainings-
intensität angesprochen.
Geben Sie Trainer Michael
Schillig diesbezüglich Tipps?

Wir werden darüber spre-
chen, ja. Die Trainingsintensität
ist, bezogen auf die Verlet-
zungsprophylaxe, sehr wichtig.
Aktuell kommt noch ein ande-
rer Punkt hinzu: Der FV hat
neun neue Spieler verpflichtet.
Diese Spieler müssen sich wohl-
fühlen. Wir wollen die Neuzu-
gänge überzeugen, dass sie bei
uns sportmedizinisch in den
besten Händen sind. 

„Eine ACP-Eigenbluttherapie kann
verletzten Spielern helfen“
Sportarzt Dr. Fabian spricht über Behandlungsmöglichkeiten

Dr. Tobias Fabian (Sportklinik
Ravensburg) betreut die
verletzten Spieler beim FV
Ravensburg. Foto: Sportklinik

Die Sportklinik Ravensburg
gehört zu den größten
privaten Gesundheits-
anbietern der Region
Oberschwaben-Bodensee.
Gegründet 2010, betreuen
heute an den Standorten
in Ravensburg, Bad Wald-
see und Friedrichshafen
insgesamt 13 Ärzte (6 ope-
rativ, 7 konservativ) und
über 120 Mitarbeiter/-
innen rund 40.000 Pa-
tient/- innen pro Jahr.
www.sportklinik-ravens-
burg.de

Sportklinik
Ravensburg

INFO

FV-Mittelfeldspieler
John Schmidtke geht
hart zu Boden - zum
Glück ohne gesund-
heitliche Folgen.
Wenn sich FV-Spieler
verletzen, überneh-
men Ärzte der Sport-
klinik Ravensburg die
medizinische Betreu-
ung. Foto: I. Hartmann

MEHR von Deiner Ausbildung

Nichts wird in der Bewegung - sei es im Alltag 

oder beim Sport - stärker belastet  als die

Gelenke. Als Sportklinik sind wir daher

spezialisiert auf die Behandlung von Verletzungen 

und Beschwerden am Knie, Hüfte und Schulter.
Knie

Schulter

Hüfte

Wir machen Sie mobil.
In Ravensburg, Bad Waldsee und Friedrichshafen. 

info@sportklinik-ravensburg.de • www.sportklinik-ravensburg.de

Bad Waldsee: 

Schloßhof 2, 88339 Bad Waldsee

Friedrichshafen: 

Spatenstraße 10, 88046 Friedrichshafen

Ravensburg: 

Bachstraße 57, 88214 Ravensburg
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Starkes Wachstum, 1.200 Mit-
arbeiter, rund 410 Millionen
Euro Gesamtleistung in der
Gruppe und ein neuer Auftrag
bis 2029, bei dem zeitweise
500 Monteure zeitgleich im
Einsatz sind: Die Firma Cteam
ist als Marktführer seit vielen
Jahren ein solider und zuver-
lässiger Partner für Enginee-
ring, Freileitungsbau, Mobil-
funk und mobilen Boden-
schutz. Der Premiumsponsor
des FV Ravensburg schafft ei-
ne hohe Versorgungssicher-
heit im Strom- und Mobil-
funkmarkt, trägt zum Gelin-
gen einer grünen Energiewen-
de und der Digitalisierung
vieler Lebensbereiche bei. Cte-
am-Gründer, Eigentümer und
FV-Aufsichtsrat Helmut Lo-
cher erklärt, warum das Un-
ternehmen aktuell viele Mit-
arbeiter sucht.

VON ROBIN HALLE

■ Herr Locher, warum
engagieren Sie sich als Spon-
sor und Namensgeber der
Cteam-Arena beim FV Ra-
vensburg?

Wir engagieren uns auch bei
andern Vereinen in der Region,
die eine gute Jugendarbeit leis-
ten. Die Förderung des Ehren-
amts und der Jugendarbeit ist
uns sehr wichtig. Cteam-Attri-
bute „Team“ und „Kompetenz“
sind im Mannschaftssport zu-
hause. Aber der Fokus liegt
beim FV. Einerseits ist die Lei-
denschaft zum Fußball der An-
trieb, andererseits sind es un-
ternehmerische Interessen. Wir
spüren durch den Kontakt und
das Sponsoring beim FV Ra-
vensburg einen höheren Be-
kanntheitsgrad und konnten so
schon einige neue Mitarbeiter
gewinnen. Das Umfeld passt für
uns deshalb so gut, weil diese
Mitarbeiter für uns wichtige
Grundsätze wie Motivation,
Ehrgeiz, Teamgeist, Verläss-
lichkeit und Fairness mitbrin-
gen. 

■ Sie beschäftigen in der
Cteam-Gruppe bereits über
1.200 Mitarbeiter. Welche
Mitarbeiter suchen Sie?

Wir suchen Fachkräfte im
Freileitungsbau, Engineering,
Mobilfunkmastbau, bei den
mobilen Bodenschutz-Syste-
men und im Bereich Dienstleis-

tungen. Die ausgeschriebenen
Stellen findet man auf unserer
Sonderseite. Die Stellen sind
sehr attraktiv, weil sich die Mit-
arbeiter innerhalb des Unter-
nehmens entwickeln können.
Wir wachsen sehr schnell und
eröffnen gerade bei Offenburg
unseren neunten Standort.
Trotz unserer Größe sind wir
immer noch ein familiäres Un-
ternehmen, bei dem vielfach
eine Duzkultur gepflegt wird.
Berufseinsteiger können bei
uns eine Ausbildung, ein duales
Studium oder Praktika absol-
vieren. Studierende können ih-
re Abschlussarbeiten schreiben.
Für uns als Arbeitgeber spre-
chen außerdem die attraktiven
Gehälter. Die meisten Verträge
beinhalten neben einem ver-
nünftigen Fixbetrag auch einen
variablen Anteil. Wir lassen den
Mitarbeitern sehr viele Freihei-
ten. Beim Bewertungsportal
Kununu stehen wir aktuell bei
4,5 von 5 Punkten. Damit liegen
wir im Branchenvergleich weit
vorne. Wir fordern viel, aber wir
bieten auch viel. 

■ Es heißt, die Cteam-
Gruppe konnte gerade einen
großen Auftrag gewinnen.
Wie gestaltet sich dieser
Auftrag?

Wir haben nach einem
mehrmonatigen Ausschrei-
bungsprozess den Zuschlag für
den gesamten Leitungsbau des
Großprojektes „NBR – Netzver-
stärkung Badische Rheinschie-
ne“ erhalten. Es ist der größte
Einzelauftrag, der in den ver-
gangenen zehn Jahren verge-
ben wurde. Der Auftrag mar-
kiert einen wichtigen Meilen-
stein für Cteam und bestätigt
den Ruf als vertrauenswürdi-
gen und schlagkräftigen Part-
ner im Freileitungsbau. Das
Projekt läuft bis 2029 und wir
haben dort zweitweise bis zu
500 Monteure im Einsatz. Des-
halb laden wir potenzielle
Fachkräfte ein, sich bei Cteam
zu bewerben.

■ Können Sie noch neue
Aufträge annehmen, wenn so
viele Mitarbeiter gebunden
sind?

Wir sind Marktführer. Man
erwartet von uns, dass wir in
den nächsten fünf bis zehn Jah-
ren weiter wachsen. Deshalb
wollen wir künftige Mitarbeiter
noch intensiver selbst schulen.
Wir planen den Bau eines zu-

sätzlichen Bürogebäudes mit
innovativem Schulungszen-
trum in Ummendorf für rund 10
Millionen Euro. Hierfür haben
wir von der Gemeinde Ummen-
dorf den Zuschlag für weiteren
Entwicklungsraum erhalten. 

■ Sprechen wir kurz über
den FV Ravensburg. Sie sind
als Aufsichtsrat nah dran an
der Mannschaft. Was ist
möglich in der Saison?

(lacht) Ich werde nie wieder
eine Platzierung voraussagen.
Das ist meine Lehre aus der ver-
gangenen Saison, als wir gegen
den Abstieg spielen mussten.
Großaspach ist in meinen Au-
gen der Aufstiegsfavorit. Villin-
gen und Göppingen werden
oben mitspielen. Wir haben die
Mannschaft deutlich verjüngt.
Deshalb sind unsere Saisonziele
bescheidener. Ich glaube nicht,
dass wir erneut gegen den Ab-
stieg spielen. 

„Wir suchen weitere Fachkräfte“
Cteam-Gründer Helmut Locher spricht über den größten
Auftrag im Freileitungsbau der vergangenen zehn Jahre

Cteam-Gründer, Eigentümer und FV-Aufsichtsrat Helmut Locher sagt: „Wir spüren durch den
Kontakt und das Sponsoring beim FV Ravensburg einen höheren Bekanntheitsgrad und konnten so
schon einige neue Mitarbeiter gewinnen. Das Umfeld passt für uns deshalb so gut, weil diese Mit-
arbeiter für uns wichtige Grundsätze wie Motivation, Ehrgeiz, Teamgeist, Verlässlichkeit und Fair-
ness mitbringen.“ Foto: Cteam

Cteam ist ein führender
Dienstleister im deutschen
und europäischen Strom-
und Mobilfunknetz. Seit
über 20 Jahren sind wir
Experte und zuverlässiger
Partner für Engineering,
Freileitungsbau, Mobilfunk
und mobilen Bodenschutz.
Cteam wirkt vom süd-
deutschen Ummendorf aus
und ist mit acht weiteren
Standorten in ganz
Deutschland sowie Toch-
tergesellschaften in Öster-
reich, Frankreich und Lu-
xemburg vertreten. In der
Unternehmensgruppe
arbeiten mehr als 1.200
Menschen aus 21 Nationen.
Die in der Cteam Holding
zusammengefassten Ge-
schäftsbereiche erwirt-
schafteten in 2022 eine
Leistung von rund 410
Millionen Euro. Mit den
Netzbauprojekten in ganz
Mitteleuropa schafft Cte-
am die Grundlage für eine
hohe Versorgungssicher-
heit im Strom- und Mobil-
funkmarkt und trägt zum
Gelingen einer grünen
Energiewende und der
Digitalisierung vieler Le-
bensbereiche bei.

CteamINFO

(roh) „Wir wollen bei den An-
stoßzeiten flexibler werden“,
sagt Sponsoringleiter Timo
Lott. Das erste Heimspiel gegen
Großaspach findet am kom-
menden Freitag erstmals um 18
Uhr statt. Die Spiele gegen Nor-
mannia Gmünd (19.08.) und
Göppingen (30.09.) werden erst
um 16 Uhr angepfiffen. Bei vie-
len Gegnern wurden alternati-
ve Anstoßzeiten zum üblichen
Anstoßtermin am Samstag, 14
Uhr, angefragt.

***
Zum Spiel gegen Großas-

pach veranstaltet der FV eine
Afterworkparty mit Liveband.
Sportdirektor Fabian Hummel
wird im Interview die neuen
Spieler vorstellen. Wer wurde
geholt, warum wurde der Spie-
ler geholt und so weiter. Dazu
wird im Stadion eine Art Fan-
Meile geschaffen. Einlaufkin-
der sind angefragt. „Der Besuch
unserer Heimspiele soll ein
Event werden“, sagt Hummel.

***
Wenn die neue FV-Lounge

bezugsfertig ist, wird das bishe-
rige VIP-Zelt wird zum Aufent-
haltsraum für die Fans. Man
kann dort gemütlich etwas trin-
ken, parallel zu den Heimspie-
len laufen auf Sky die Bundes-
ligaspiele. Nach dem Abpfiff
wird die Pressekonferenz live
ins Fan-Zelt übertragen.

***
Der FV will die Namensrech-

te an der FV-Lounge verkaufen.
Sponsoringleiter Timo Lott ist
diesbezüglich in Gesprächen.

***
Der digitale Fanshop wurde

um mehrere Artikel erweitert.
Neben Trikots, Hosen und Stut-
zen können Fans auch Kappen,
Mützen, Handschuhe und Feu-
erzeuge mit dem Logo des FV
Ravensburg erwerben. Der
Link: www.fv-ravensburg/fan-
shop

***
Die Eintrittspreise bleiben

konstant. Karten zu den Heim-
spielen kosten 10
Euro (Sitzplatz Er-
wachsene), 8 Euro
(Renter, Studenten,
Schüler, Behinder-
te) , der Stehplatz
kostet 8 Euro (ermäßigt 6 Euro).
Mitglieder zahlen je ein Euro
weniger. Wer möchte, kann für
150 Euro eine Dauerkarte er-
werben (Sitzplatz, ermäßigt 120
Euro). Kontakt: www.fv-ra-
vensburg.de

***
Der FV Ravensburg sucht

sucht tatkräftige Unterstüt-
zung im Nebenjob (auf gering-
fügiger Basis) für folgende Be-
reiche: Organisationsleitung,
Mitarbeiter Catering Spieltag.
Wer Interesse hat, beim FV mit-
zuarbeiten, kann per E-Mail
Kontakt aufnehmen:
j.schrandt@fv-ravensburg.de

***
Ab sofort besteht für Ver-

einsmannschaften die Möglich-
keit, bei einem Heimspiel der

Oberligamann-
schaft des FV Ra-
vensburg mit den
Spielern Hand in
Hand einzulau-
fen.

Folgende Voraussetzungen
sind zu erfüllen:

- nur Vereinsmannschaften
können sich anmelden

- zugelassen sind Bambinis
bis D-Junioren. Genau 22 Kinder
werden benötigt

- eigene Vereinstrikots müs-
sen mitgebracht werden

Kontakt und Anmeldung:
f.hummel@fv-ravensburg.de

***
Der FV trifft bereits in der

dritten Runde des WFV-Pokals
auf Drittliga-Aufsteiger SSV
Ulm. Ravensburg konnte sich
zuvor gegen Laupheim (4:2)
und SSG Ulm (5:0) durchsetzen.

Das ist neu in der Saison 2023/24
Anpfiff zweimal um 16 Uhr - Erste Afterworkparty - VIP-Zelt wird Fan-Zelt

Der FV bietet
Nebenjobs

Im Fanshop werden Kenn-
zeichenhalter angeboten.

Der FV sucht Einlaufkinder
für jedes Heimspiel.

Für die Fans wird eine neue
Fan-Meile geschaffen.

Freitag steigt die erste
Afterworkparty beim FV.

SCHALTEN SIE BEI IHRER KARRIERE 
IN DEN NÄCHSTEN GANG!

JETZT BEWERBEN UND DIE 
AUER-MARKENVIELFALT ERLEBEN:

auer-gruppe.de/unternehmen/karriere/ 

KFZ-MECHANIKER / -MECHATRONIKER (M/W/D)

LAGERIST / MITARBEITER TEILEVERTRIEB (M/W/D)

SERVICETECHNIKER (M/W/D)

UVM.

Ihr Interesse wurde geweckt? 
Dann senden Sie Ihre vollständigen und aussagekräftigen Bewerbungs-
unterlagen per E-Mail an bewerbung@auer-gruppe.de. 
Bei Rückfragen steht Ihnen unser Serviceleiter Daniel Felix gerne tele-
fonisch unter +49 751 5093-0 oder per Mail unter d.felix@auer-gruppe.de 
zur Verfügung. Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung! 

HIER GEHT‘S ZUR 
KARRIERESEITE

AUER Gruppe Ravensburg
Ganterhofstraße 1
88213 Ravensburg



Cteam Consulting & Anlagenbau GmbH · Im Stocken  ·  Ummendorf · www.cteam.de

Informiere Dich über unsere aktuellen Stellenangebote unter www.cteam.de/karriere

Jana Kurz
Recruiterin

Carola Bergner
Recruiterin

Telefon

Ruf‘ uns an, wir freuen uns auf Dich!
Lies das Interview mit 
Ramona und Audric: 

Was bedeutet es

bei Cteam zu arbeiten?

Cteam ist der führende Dienstleister im europäischen Strom- und Mobilfunk-

netz. Als zuverlässiger Partner für Engineering, Freileitungsbau, Mobilfunk und 

mobilen Bodenschutz sind wir in ganz Mitteleuropa mit Netzbauprojekten vor 

Strom- und Mobilfunkmarkt. Das ist heute wichtiger denn je. Denn wir wollen, 

-

Und weil wir unseren Planeten lieben, bringen wir die Energiewende voran:  

Wir planen, bauen und ertüchtigen Stromtrassen und helfen so zum Beispiel 

dabei, dass der Windstrom von der Küste in den Süden kommt. Bei Cteam tra-

gen wir „Competence“ und „Team“ in unserem Namen. Denn unsere Kompetenz, 

das fundierte Fachwissen und die langjährige Expertise werden durch unseren 

lebendigen Teamspirit ergänzt: Mehr als 1.200 Kolleginnen und Kollegen aus  

21 Nationen arbeiten bei Wind und Wetter, um Menschen mit Energie zu versor-

gen und in Kontakt zu bringen.

Wir spielen in der Champions League des Strom- und Mobilfunknetzes

Willst Du spannende Aufgaben Seite an Seite mit motivierten Kolleginnen und Kollegen bewältigen? Hast Du Lust 

auf ein Team, in dem jede und jeder Einzelne unterstützt, gefördert und geschätzt wird? Dann komm ins Cteam!

Willkommen im Cteam!

Bauingenieur/Projektingenieur (m/w/d)

Bauleiter (m/w/d)
für den Bereich Mobilfunkmastbau

Bauprojektleiter (m/w/d)
für den Bereich der Netzverstärkung Badische 

Rheinschiene

Dolmetscher (m/w/d) mit Montagetätigkeit
für den Bereich Freileitungsbau Süd

für den Bereich IMS

Fachleiter Geotechnik/Umwelt (m/w/d)
für den Bereich Mobilfunkmastbau

Freileitungsmonteur (m/w/d)
für den Bereich Freileitungsbau Süd

Leiter IT (m/w/d)
für den Bereich IT

Leiter Planung Mobilfunk (m/w/d)
für den Bereich Mobilfunkmastbau

LKW-Fahrer mit Montagetätigkeit (m/w/d)
für den Bereich Maschinentechnische Abteilung

LKW-Fahrer (m/w/d)
für den Bereich Mobile Bodenschutz-Systeme

für den Bereich Freileitungsbau Süd

Projektingenieur für Flächenmanagement (m/w/d)
für den Bereich Engineering Leitungsplanung 

Projektkoordinator (m/w/d)
für den Bereich Mobile Bodenschutz-Systeme

Projektkoordinator (m/w/d) für Behördenmanagement
für den Bereich Mobilfunkmastbau

Projektmanager Bau (m/w/d)
für den Bereich Freileitungsbau Süd

Projektmanager/-leiter (m/w/d)
für den Bereich Engineering Leitungsplanung

für den Bereich Maschinentechnische Abteilung

Technischer Planer / Projektingenieur (m/w/d) 
für den Bereich Engineering Leitungsplanung

Technischer Zeichner / Bauzeichner (m/w/d) 
 

Terminplaner (m/w/d)
für den Bereich der Netzverstärkung Badische 

Rheinschiene

Vertriebsassistenz (m/w/d)
für den Bereich Freileitungsbau Süd



Sonderveröffentlichung

FV RAVENSBURG Saisonstart 2023/24
Oberliga

Der FV Ravensburg will
Ende August die neue FV-
Lounge eröffnen. Die Bau-
arbeiten oberhalb der
Haupttribüne befinden sich
in der Endphase. Verant-
wortlich für das XXL-Projekt
ist der Ravensburger Archi-
tekt Holger Traub. 

Traub schafft in der Lounge
rund 100 Plätze für Spon-
soren des FV. Die Sponso-
ren werden bewirtet und
können die Heimspiele
wahlweise aus dem ver-
glasten Innenraum oder
einem neuen Bereich auf
der Tribüne verfolgen. In
der Lounge wird zudem
Platz für die launige Pres-
sekonferenz geschaffen,
die künftig per Stream ins
aktuelle VIP-Zelt über-
tragen wird. 

Das Projekt wird ausschließ-
lich mit privaten Geldern
finanziert. Zu den Haupt-
sponsoren zählen die Unter-
nehmer Albert Wasmeier,
Helmut Locher, Roland
Reischmann und Udo Vet-
ter. Zur Eröffnung ist eine
große Party mit allen 120
Sponsoren des FV geplant.
Gegenüber der Lounge hat

Traub auch ein Nachwuchs-
förderzentrum für den FV
geplant. Dort befinden sich
u.a. die künftigen Um-
kleidekabinen für alle
Mannschaften und ein
Aufenthaltsraum für Eltern.
Die Finanzierung des Neu-
baus hat größtenteils die
Stadt Ravensburg sicher-
gestellt. Robin Halle

So plant Architekt Traub die neue FV-LoungeINFO

Wie alt sind die FV-Spieler im
Schnitt?

H) 24,1 Jahre
U) 26,4 Jahre
J) 28,1 Jahre

Welcher bekannte FV-Spie-
ler gehört nicht mehr zum Ka-
der?

A) Rahman Soyudoru
E) Jonas Schuler
O) Felix Hörger

Wann wurde der FV ge-
gründet?

R) 1945
F) 1910
I) 1893

Welcher FV-Spieler hat in
der vergangenen Saison die
meisten Oberliga-Tore er-
zielt?

M) Dennis Blaser
O) Daniel Schachtschneider
F) Felix Schäch

Wo spielt der langjährige
FV-Kapitän Philipp Altmann
heute?

S) FC Wil
T) FC Radolfzell
L) SC Lochau

Welcher Spieler hat nicht
die Nr. 10 getragen?

D) Steffen Wohlfarth
N) Harun Toprak
P) Burhan Soyudogru

Aus welchem Land stam-
men die meisten ausländi-
schen Spieler beim FV?

S) Türkei
I) Kroatien
A) Spanien

Welcher Spieler kommt auf
die meisten Einsätze?

E) Thomas Zimmermann
T) Jona Boneberger
P) Rahman Soyudogru

Sponsor Albert Wasmeier
gehört beim FV zum ...

L) Aufsichtsrat
S) Vorstand 
W) Erweiterten Vorstand

Schicken Sie das Lösungs-
wort bis zum 31. August 2023 an
gewinnen.rv@suedfinder.de.
Wir verlosen unter allen richti-
gen Einsendungen 3x2 Ein-
trittskarten für ein FV-Spiel
nach Wunsch in der kommen-
den Saison. Robin Halle

Wie gut kennen Sie den FV?
Kleines Quiz: Lösungswort einsenden und Freikarten gewinnen

Offensivspieler Felix Schäch spielt eine starke Vorberei-
tung. Hat er in der vergangenen Saison auch die meisten
Tore erzielt? Foto: 

Architekt Holger Traub zeigt eine Animation
der neuen FV-Lounge. Foto: Robin Halle

Das Runde muss ins Eckige und der Abfall muss zum Bausch.
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